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AMICI PARCO DEL CASTELLO 
TORRICELLA-TAVERNE 

 
 
 
 
 

 ASSEMBLEA GENERALE ORDINARIA 
 25 AGOSTO 2012 (riportata al 21 ottobre) presso PARCO DEL CASTELLO 

 
 
Ordine del giorno 

1. saluto del Presidente 
2. Nomina del presidente del giorno 
3. relazione del presidente 
4. aggiornamento dello statuto: modifica dell’art. 7  
5. rinnovo Comitato 
6. presentazione conti 2011 
7. lettura del rapporto dei revisori e approvazione dei conti 
8. presentazione attività future 
9. eventuali 
 

 
1. Saluto del Presidente 

 
Il Presidente, a nome del comitato, informa che a seguito delle avverse condizioni atmosferiche 
con l’annullamento della festa di Gusti e sapori, l’assemblea ha dovuto essere posticipata al 
successivo appuntamento autunnale con la Castagnata che ha avuto luogo in data 21 ottobre. 
Segnala che all’ordine del giorno é previsto una modifica dello statuto all’art. 7 per portare il 
numero dei membri di comitato da 11 a 13, ed il rinnovo del Comitato.  
Infine attira l’attenzione sul fatto che l’assemblea  é chiamata a pronunciarsi sull’attività dello 
scorso anno civile, ragione per la quale occorre deliberare sulle attività e sulla gestione dei conti 
del 2011.  
Pertanto sulle iniziative svolte nel frattempo rimanda al capitolo dedicato alle prospettive future. 

 
 

2. Nomina del presidente del giorno 
 
 

L’assemblea all’unanimità chiama a dirigere l’Assemblea ordinaria il Municipale signor Michele 
Ferrario, che dopo un breve saluto da seguito ai lavori dell’assemblea. 

 
 

3. Relazione del Presidente sull’attività del 2011 
 
Si riporta il testo integrale allestito dal Presidente e riassunto nel corso dell’assemblea.  
“L’incontro odierno fornisce ai soci membri dell’Associazione l’occasione di verificare la  
rispondenza dell’attività svolta all’interno del Parco agli scopi statutari.  
Stando agli stessi le iniziative proposte nel 2010 sono state finalizzate per assecondare le 
esigenze e aspettative dei soci e di coloro che frequentano il Parco, aperto al pubblico.  
 
Per misurare il grado di apprezzamento di quanto proponiamo un primo indicatore di valutazione 
lo troviamo nella rispondenza del rinnovo delle quote dei soci (che rimane costante); un’altro nel 
numero di partecipanti alle varie manifestazioni, poi dall’uso e dall’utilizzo delle infrastrutture del 
Parco per le feste di famiglia ed altri avvenimenti, ed ancora dalla frequenza giornaliera dei 
fruitori del Parco. 
In base a questi indicatori risulta che il Parco viene condiviso da persone di tutte le età che 
trovano questo luogo rispondente alle loro necessità: dalle mamme con bambini in tenera età, 
alle famiglie con bambini in età della scuola dell’obbligo, agli anziani con i nipoti; dalle classi di 
scuola d’infanzia a tutta la popolazione, ecc. Un luogo accogliente e ricercato in particolare 
durante i periodi di calura.  
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Sul mezzogiorno il Parco è pure frequentato da operai attivi nei diversi cantieri aperti nel Comune 
che apprezzano questo luogo per godersi la pausa in un ambiente tranquillo, fresco, di 
distensione e di riposo. 
Infine un indicatore della frequenza del Parco risulta pure dal numero dei sacchi di raccolta dei 
rifiuti, settimanalmente sostituiti. 
 
Un aspetto che per ora é rimasto contenuto riguarda gli atti di vandalismo che riteniamo situarsi 
nell’ordine della normale manutenzione di un luogo aperto a tutti. 
 
 
3.1. Ringraziamenti 
 
Come per gli scorsi anni viene riservato uno spazio per i ringraziamenti per la costante e proficua 
collaborazione assicurata:  

• dall’AIL, nostro sponsor principale, al signor F. Gobbi ed ai collaboratori che ci mette a 
disposizione sull’arco dell’anno per organizzare alcuni eventi e per assicurare la 
manutenzione del Parco; 

• dal Municipio, per il contributo diretto erogato all’Associazione e quello indiretto per la 
fornitura dell’acqua e dell’elettricità ed ai suoi collaboratori per l’appoggio dato per 
assicurare la buona riuscita delle manifestazioni; 

• dalla società calcio di Bedano sempre disposta a completare il fabbisogno di tavoli e di 
altre attrezzature (collane con lampade, paiolo per la polenta); 

• dalle ditte e società che di volta in volta, sostengono l’organizzazione dei vari eventi, in 
particolare offrendo dei premi in occasione della tombola;  

• dalle singole persone che di volta in volta partecipano in appoggio ai membri di Comitato 
per assicurare la buona riuscita delle diverse manifestazioni; 

• dal nostro referente per la gestione informatica, Marco Rossi per la manutenzione e 
l’aggiornamento del nostro sito www parcodelcastello.ch, per i servizi fotografici e per la 
stampa dei volantini di annuncio delle varie iniziative. 
 

Nei ringraziamenti annovero pure le famiglie e le aziende che scelgono il Parco per sottolineare 
l’uno o l’altra ricorrenza;  

• i membri di Comitato ed i loro famigliari, i simpatizzanti sempre pronti a fornire le torte ed 
altre prelibatezze che costituiscono e diversificano quanto offerto dall’Associazione. 

• da coloro che non ho citato, chiedo venia, ma che hanno contribuito a fare di questo 
progetto un’avventura che finanziariamente naviga in acque tranquille. 

 
3.2. Riscontro sulle manifestazioni previste a calendario 
 
Lo scorso anno (2011) diversamente dall’anno precedente tutti gli eventi previsti nel calendario, 
hanno avuto luogo, con: 

• la festa di primavera dedicata ai ragazzi in età scolastica; 

• la tombola rivolta in particolare agli adulti e persone anziane del Comune; 

• la festa di fine estate, gusti e sapori, frequentata dalle famiglie, per la degustazione di 
piatti cucinati secondo usi e tradizioni nostre e di altri paesi; 

• la castagnata, con la corsa nei sacchi, molestata, causa malattia della pianta del 
castagno, dalla scarsa qualità del prodotto di base; 

• il Mercatino dell’avvento, ridimensionato e rinnovato secondo le aspettative del Comitato; 

• i canti di Natale, con l’esibizione del coro dei ragazzi delle scuole di Taverne-Torricella e 
Bedano.  

 
Le varie manifestazioni si sono svolte secondo una trama consolidata ma non per questo prive di 
modifiche e novità. 
La più importante é stata sicuramente lo spostamento del Mercatino dell’avvento organizzato  
all’interno del Parco in luogo dell’utilizzo del nucleo di Torricella. Per l’occasione occupando 
anche il terreno a lato del Parco, soluzione già sperimentata con successo in occasione della 
festa Gusti e sapori e della castagnata. 
Una necessità di ridimensionare un evento che si svolgeva in inverno in condizioni non sempre 
favorevoli che richiedeva ai membri di Comitato un tempo sproporzionato tra la preparazione e la 
durata del mercatino. 
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Un rinnovamento che, grazie al supporto organizzativo dato dal Municipio per il tramite dei 
funzionari e operai comunali, ha suscitato un consenso generale rispondendo alle attese e alle 
aspettative del Comitato, dei partecipanti con le loro bancarelle, della popolazione. 
L’organizzazione del Mercatino all’interno del Parco è stata recepita positivamente, potendo 
usufruire di uno spazio meno dispersivo e più contenuto. 
 
L’organizzazione del Mercatino all’interno del Parco è stata l’occasione per realizzare un impianto 
fisso interrato per la distribuzione dell’elettricità, argomento che viene ripreso nel capitolo sui  
lavori effettuati. 
 
Un secondo rinnovamento é stato introdotto in occasione della festa di primavera con l’impegno 
di devolvere il provento della risottata ad un ente che svolge un’attività meritoria. Nella fattispecie 
ed in segno di solidarietà l’Associazione ha partecipato all’azione proposta da alcuni docenti del 
Centro scolastico (e per essi dal membro di comitato Danilo Fontana) e dall’Associazione dei 
genitori a sostegno dell’attività svolta da due orfanotrofi, nell’europa dell’est, “progetto bambini 
per dei bambini” (devolvendo il ricavato della vendita di 200 porzioni di risotto a franchi 5), con 
una somma di franchi 1'000.- 
Cio’ nonostante il bilancio finanziario della giornata è stato chiuso in pareggio. 
 
Il secondo appuntamento con la tradizionale tombola deve il suo successo al monte premi reso 
particolarmente sostanzioso dalla generosità della ventina di ditte e aziende locali interpellate (ai 
quali si aggiungono singole persone), e che permette di chiudere i conti con un attivo. Fra gli 
sponsor principali, citiamo la cassa Raiffeisen del medio Vedeggio, Migros e Coop, Manor, farmacia 
Tosi, ottico Andreoli, City carburoil, filovie Monte Tamaro e Monte Lema, i ristoranti del Dosso e Serta, 
vitivinicola Monzeglio, Salone Arcobaleno e salone Umberto, Estetica Paola, il Giglio, la Domestica, caffè 
Chicco d’oro e caffè Ferrini, Riseria. A questi si aggiungono singole persone che però hanno chiesto di non 
essere citate. 

 
Con la festa di fine estate Gusti e sapori, oltre al carattere interetnico, l’ampia partecipazione di 
pubblico rappresenta un’occasione d’incontro conviviale tra concittadini che possono approfittare 
dell’offerta di una cultura culinaria di altri paesi. 
Ai prodotti di casa nostra (inclusi quelli preparati e venduti nelle nostre postazioni: buvette, 
polenta, formaggini, torte), ai vini di produzione “nostrana” si sono aggiunti prelibatezze di altri 
paesi. 
La serata accompagnata da un Karaoke ha creato un atmosfera gioiosa protrattasi oltre la 
mezzanotte.  
Dal lato finanziario Gusti e sapori costituisce l’evento con il maggior incasso.  
 
La Castagnata ha richiamato prevalentemente bambini e famiglie senza per questo precludere la 
festa agli adulti e anziani  giunti sul posto con le castagne da loro raccolte. 
L’Associazione ha offerto le caldarroste (una trentina di chili quelle raccolte da membri di 
comitato) che in aggiunta a quelle raccolte dai partecipanti hanno superato certamente i 100 
chilogrammi. Come accennato la scarsa qualità del prodotto ha sollevato qualche rimostranza. 
La classica corsa con i sacchi riservata ai bambini, selezionati in ordine di età, non ha lasciato 
indifferenti i genitori che a loro volta hanno voluto cimentarsi in questa gara. Ai vincitori sono stati 
offerti dei buoni libro, dal valore di 10 franchi cadauno. 
I canti di Natale sono stati allietati dall’esibizione del coro formato dalle classe di scuola 
elementare di Torricella Taverne e Bedano, dirette dal loro maestro di canto. A tutti i presenti é 
stato offerto la “panettonata”.  
 
Concludo questa panoramica sottolineando il grosso impegno assunto dai membri di Comitato 
per la preparazione, e per la loro presenza assicurata in ogni manifestazione.  
Un plauso alla società calcio di Bedano per la messa a disposizione dei tavoli e delle altre 
attrezzature onorata con un contributo annuo di franchi 300.- 
 
3.2. Lavori effettuati all’interno del Parco. 
 
Come precedentemente accennato il lavoro più importante eseguito e da noi finanziato grazie al 
provento delle diverse manifestazioni, é stato l’interramento del cavo della rete elettrica con la 
costruzione di tre pozzetti di captazione. 
Questo ha comportato uno scavo con la posa della guaina all’interno della quale è stato 
introdotto il cavo elettrico e per altre necessità future. I tre pozzetti di collegamento sono stati 
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attuati con la posa di tubi in cemento che costituiscono lo zoccolo per la posa delle centraline di 
distribuzione. 
Con questo impianto gli addetti dell’AIL semplificano il loro intervento, ne riducono il tempo di 
lavoro aumenta la sicurezza dell’impianto stesso.  
 
Un secondo intervento di manutenzione della proprietà é stato la realizzazione a monte della 
proprietà del canale di deviazione dell’acqua piovana che scende dal bosco sovrastante per 
portarla nel pozzo perdente posto a lato dell’entrata, con cancelletto in metallo. Questo intervento 
ha lo scopo di ridurre e contenere, in caso di temporale, il trascinamento del truciolato verso il 
basso contro il muro di cinta.  
 
Un terzo intervento di manutenzione ha comportato la sostituzione degli appoggi dei tronchi che 
formano l’anfiteatro, eseguiti a suo tempo utilizzando il legname ricavato sul posto con 
l’abbattimento di alcuni abeti e quindi di durata limitata. 
Quelli posati in legno di castagno dovrebbero garantire una durata maggiore. 
Rientrano in questi lavori la sostituzione della pedana di accesso al filo sospeso. 
 
Nella manutenzione ordinaria segnaliamo la sostituzione dei quattro vetri in plastica dura della 
bacheca, in parte rovinati da graffiti ed in parte rovinati dall’usura degli agenti atmosferici. 
 
Per le migliorie si è proceduto all’acquisto di un nuovo amplificatore da utilizzare in occasione di 
manifestazioni come per la tombola, ed all’arredo della casetta installando un banco con cassetti. 
 
Il gruppo manutenzione ha proceduto al rinnovo del truciolato onde garantire la massima 
sicurezza.   
 
 
Messa ai voti il rapporto presidenziale é accolto all’unanimità. 
 

 
4. Aggiornamento dello statuto 

 
L’assemblea é pure chiamata a modificare lo statuto all’articolo 7 che recita: il Comitato é composto da 
5 a 11 membri, di cui almeno 1 designato dalla Fondazione. 
Come precedentemente accennato l’impegno che grava sui singoli membri per assicurare il normale 
funzionamento dell’attività dell’Associazione non è indifferente, in particolare nella misura in cui le 
troppe incombenze si scontrano con altre priorità sia famigliari, sia professionali. 
Il Comitato dopo ampio dibattito è giunto alla conclusione che per migliorare la distribuzione del carico 
di lavoro occorre aumentare il numero dei membri di Comitato. 
Per questo motivo si propone di modificare l’articolo 7 dello statuto nei termini seguenti: 
il Comitato é composto da 5 a 13 membri. 
 
La modifica proposta messa ai voti è accolta all’unanimità. 
Lo statuto viene pertanto aggiornato inserendo la seguente modifica: 
Statuto dell’Associazione “Amici Parco del castello” 
Versione 2012- 
Art. 7 Comitato 
Il comitato é composto da 5 a 13 membri, di cui almeno 1 designato dalla Fondazione. (il seguito rimane 

invariato). 

 
5. Rinnovo del Comitato 

 
Quest’anno ha chiesto di lasciare il Comitato Sonia Gatti uno dei membri all’origine della costituzione 
dell’Associazione del parco del Castello. Il caloroso ringraziamento del Presidente, a nome del 
Comitato, per tutto l’apporto assicurato da Sonia in questo lasso di tempo viene accompagnato con la 
consegna di un omaggio floreale, ma anche con l’auspicio di poter ancora godere del suo sostegno. 
Come subentrante si presentano: la candidatura di Francesca Spinelli e Simonne Casey.  
 
Per gli altri membri di comitato (a norma di statuto dopo la permanenza di due anni il loro mandato 
deve essere rinnovato anno per anno) l’applauso corale ribadisce la loro riconferma.  
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Il Comitato è così composto: Carlo Denti, Heidi Moccetti, Michele Trefogli, Marco Trefogli, Danilo 
Fontana, Maryanne Beck, Barbara Bricalli, Lopez Bernasconi, Stefania Mirante, Romano Chiodoni, 
Francesca Spinelli, Simonne Casey. 
 
Per la presidenza Carlo Denti mette a disposizione il mandato. 
L’assemblea ripropone la proroga del mandato a Carlo Denti. 

 
Quale Presidente é confermato per acclamazione Carlo Denti e quale vice Presidente Michele Trefogli. 
 
Quali revisori dei conti, lo statuto non prevede una scadenza, si propone la conferma di Mirta Quadri e 
Franco Voci.  
 
 
 
6. Presentazione dei conti dell’esercizio 2011 

 
La contabile Stefania Mirante presenta le voci del conto economico e di bilancio. 
Osserva che per l’esercizio 2011 le entrate sono in linea con quelli  dell’anno precedente:  franchi 
17'809.90 nel 2011 (franchi 17’275.55 nel 2010). 
Per contro le uscite ammontano a franchi 16'535.90, leggermente inferiori a quelle dell’anno 
precedente (franchi  18’630.05  nel 2010). 
Ne consegue che al 31 dicembre 2010 il conto economico presenta una maggiore entrata pari a 
franchi 1'274.00. 
 
Il bilancio contempla una sostanza circolante (cassa,CCP), pari a franchi 16'811.55 (11'749.85nel 
2010) ed una sostanza fissa (giochi, attrezzature, mobilio, buvette, impianto elettrico) di franchi  
13'276.80 (17'064.50 nel 2010). 
La maggiore entrata di franchi 1'274.00, aggiunta al capitale proprio di franchi 28'814.35 , porta il 
capitale al 31 dicembre 2011 a franchi 30’088.35. 

 
7. Lettura del rapporto dei revisori e approvazione dei conti 

 
Dalla lettura del rapporto dei revisori sull’attività dell’Associazione nel 2011, redatto congiuntamente da 
Mirta Quadri e Franco Voci, si conferma che sulla scorta dell’analisi dei conti effettuati la contabilità e le 
registrazioni risultano corrette.  
La gestione ordinaria chiude con un avanzo d’esercizio pari a franchi1’274.00 riportata a bilancio. 
 
Il bilancio presenta i seguenti dati: 
attivi: franchi 30'088.35 di cui franchi 16'811.55 di sostanza circolante 
Passivi : franchi 28'814.35 ai quali si aggiunge l’utile 2011 di franchi 1274.00. 
 
I conti esposti e la relazione dei revisori (disponibili a chi ne facesse richiesta) non danno adito a 
discussione e vengono approvati all’unanimità. 

 Si ringrazia i revisori ed in particolare Stefania Mirante per il lavoro svolto in modo encomiabile. 
 

8. Presentazione delle attività future 
 
Attività svolte nel corso di quest’anno  
 
Nel corso del primo semestre dell’anno si é proceduto alla posa di tronchi d’albero per livellare il 
terreno creando delle terrazze per evitare nel caso di temporale lo spostamento della terra verso 
il muro di cinta. 
Si è pure proceduto alla sostituzione di alcuni tronchi che delimitano il perimetro dei giochi e 
dell’anfiteatro poiché in cattivo stato d’usura. Detti sostegni eseguiti utilizzando il materiale dei 
tronchi abbattuti sul posto (abete e larici) sono stati sostituiti da tronchi di castagno e robignia. 
 
Nelle opere di manutenzione ordinaria, sono state sostituite alcune toghe della casetta in legno, 
eseguite a suo tempo con legno di abete. 
 
Quale nuova offerta in risposta alle richieste delle mamme con bambini in tenera età  vi é stata 
l’installazione di una nuova altalena con cesto. 
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Per le manifestazioni e nell’intento di rivederne i contenuti la festa di Primavera è stata dedicata 
al tema “la Natura e le energie rinnovabili” ed é stato versato un contributo di franchi 500 
all’Associazione W-3-W Acqua per il terzo mondo, per finanziare la costruzione di pompe 
d’acqua.  
 
Il Comitato ha ripreso la proposta di organizzare durante i mesi estivi un aperitivo al Parco. 
A titolo sperimentale l’aperitivo ha avuto luogo una volta al mese: 25 maggio, 22 giugno, 27 luglio 
riscuotendo un buon successo e rispondenza.  
 

 
 
Non essendoci altri interventi i partecipanti dell’Assemblea sono invitati a partecipare alla Castagnata, 
che diversamente dallo scorso anno si presenta, malgrado le previsioni pessimistiche, di buona qualità 
potendo disporre di 60 chili di castagne raccolte nei nostri boschi. 

 

 
Per l’Associazione Amici Parco del Castello: Il Presidente: Carlo Denti 
i membri: Michele Trefogli, Heidi Moccetti, Marco Trefogli, Danilo Fontana, Maryanne Beck, Barbara 
Bricalli, Lopez Bernasconi, Stefania Mirante, Romano Chiodoni, Francesca Spinelli, Simonne Casey. 
Michele Trefogli, Marco Trefogli, Heidi Moccetti, Danilo Fontana,  Marianne Beck, Luigi 
Bernasconi, Stefania Mirante, Barbara Bricalli, Romano Chiodoni, Francesca Spinelli, Simonne 
Casey. 
 
 
amicidelparco@ticino.com c/o Carlo Denti, Via Ungé 41, 6808 Torricella  (091 945 34 75) 
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